

# IV EDICIÓN PREMIOS AL MEJOR TRABAJO FIN DE ESTUDIOS EN MATERIA DE IGUALDAD DE GÉNERO DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA

## **INFORME FINAL DEL JURADO**

El Jurado de la IV Edición de los premios al mejor trabajo fin de estudios en materia de igualdad de género de la Universidad de Extremadura, una vez tomada la decisión y abierta la documentación que identifica la autoría de los trabajos, adopta el presente Informe por unanimidad de cara a la resolución de los Premios en sus distintas categorías.

#### PREMIO A LA MEJOR TESIS DOCTORAL

Número de trabajos presentados que cumplen con los requisitos previstos en las bases: 1

 Tesis Doctoral ganadora: "Desarrollo de un programa de deporte escolar basado en la aplicación conjunta de los modelos de educación deportiva y modelos comprensivos, en educación secundaria."

**Autor: Ismael López Lemus** 

Esta tesis plantea una temática de interés para el aprendizaje y el deporte, favoreciendo un entorno inclusivo y equitativo, donde tanto chicos como chicas pueden mostrar valores similares en dichos aspectos, disminuyendo las posibles diferencias de género y favoreciendo la igualdad, desde un análisis con perspectiva de género.

#### PREMIO AL MEJOR TRABAJO FIN DE MÁSTER

Número de trabajos presentados que cumplen con los requisitos previstos en las bases: 5

IV Edición Premios TFE en Igualdad de Género – UEX



- Trabajo ganador: "Calidad de vida, resiliencia y bienestar subjetivo en mujeres desempleadas en la comunidad autónoma de Extremadura."

**Autora: Katarzyna Reyes Czechowicz** 

Este trabajo pone en evidencia las diferencias existentes entre mujeres desempleadas de aquellas que no lo están, así como las notables diferencias de género entre mujeres y varones en la misma condición laboral. En cuanto a su calidad científica, destaca la aportación del estudio en lo que se refiere al tratamiento y análisis desglosado por sexo de los datos, así como el impacto de género en la interpretación y discusión de resultados.

Accésit: "El plan de igualdad en la cooperativa agroalimentaria extremeña"
Autora: María Luisa Regaña Domínguez

El Jurado considera que el estudio realizado en este trabajo es un aporte significativo en aras de la igualdad entre mujeres y hombres, dado que ofrece herramientas para la consecución de esta en un sector bastante masculinizado como es el agroalimentario en nuestra región.

### PREMIO AL MEJOR TRABAJO FIN DE GRADO

Número de trabajos presentados que cumplen con los requisitos previstos en las bases: 12

 Trabajo ganador: "Identificación de roles y estereotipos de género en la publicidad emitida en canales infantiles"

**Autora: Marina Aymerich Cantero** 

De este trabajo se ha destacado el aporte que hace el estudio a la igualdad entre mujeres y hombres, y el alto interés científico y social que contiene. Igualmente, se destaca la rigurosidad metodológica en lo que se refiere al proceso de recogida de datos, así como la discusión de resultados con un análisis desde la perspectiva de género. Destaca igualmente el interés y novedad del estudio.

IV Edición Premios TFE en Igualdad de Género – UEX

UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA

Primer Accésit: "Mujeres periodistas en la prensa extremeña: la conquista de las

redacciones"

Autora: María Díaz Sánchez

El presente Trabajo Fin de Grado recoge las trayectorias, desde una perspectiva narrativo-

biográfica, mediante análisis documental y entrevistas a las primeras mujeres periodistas en

Extremadura. No solo sus aportaciones y trabajo en las plantillas de los periódicos

regionales, sino también cómo fueron ocupando puestos de gestión y toma de decisiones en

dichas redacciones.

Segundo Accésit: "La novela hispanoamericana del siglo XXI. La presencia de Elena

Garro en España"

Autora: Adriana Sánchez Vaquero

Este trabajo visibiliza las aportaciones de las mujeres en la literatura. Trata un tema muy

específico, pero muy necesario para enriquecer los currículos académico y superar el

androcentrismo.

El Jurado destaca la calidad expositiva del trabajo.

Mención especial del jurado: "Influencia del ciclo menstrual en la composición

corporal, la saturación de oxígeno y la recuperación post-esfuerzo: un estudio de

caso"

Autora: Almudena Martínez Sánchez

Es una línea de investigación necesaria en ciencias del deporte puesto que incorpora

claramente la necesidad de incluir la perspectiva de género. Permite ser consciente de los

escasos estudios en ciencias del deporte y de la salud en general que no tienen en

consideración el ciclo menstrual.

En Badajoz a 13 de diciembre de 2023

Fdo.: Prudencia Gutiérrez Esteban

Directora de la Unidad de Igualdad

3